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� Каковы основные ус�
пехи и достижения Герце�
новского университета в 
2011 году?

– Говоря о 2011 годе, я, 
конечно же, не могу не обра�
титься к событию, которое, 
несомненно, сделало его не�
рядовым для университета. 
Речь идет о выборах ректора. 
И для меня как герценовца, 
подчеркну – именно как для 
герценовца, ценно, прежде 
всего, то, что этот этап в своей 
новейшей истории коллектив 
нашего университета прошел 
не просто достойно, а с тради�
ционными интеллигентностью, 
корректностью, уважительнос�
тью, в полной мере проявив 
герценовский корпоративный 
дух. Это для меня – едва ли не 
самая важная краска в яркой 
картине 2011 года.

В целом же, если говорить 
о моем восприятии уходяще�
го года, то он был для меня 
первым в качестве ректора 
нашего университета, и этим, 
наверное, многое сказано. Я 
особенно отчетливо ощутил, 
что быть ректором – значит 
не распоряжаться, а нести 
ответственность. И 2011 год 
был для меня и для обновлен�
ной управленческой команды 
университета годом не просто 
первичной «проверки на про�
чность», но годом проверки 
на способность взять на себя 
ответственность за судьбу 
коллектива университета в 
целом и каждого сотрудника, 
аспиранта, студента в отде�
льности. И хочется верить, 
что свою «промежуточную 
аттестацию» за 2011 год мы 
прошли.

Отвечать на этот вопрос 
очень приятно, поскольку нам 
действительно есть кем и 

чем гордиться, причем наших 
ярких коллективных и индиви�
дуальных побед и достижений, 
получивших профессиональ�
но�общественное признание, 
настолько много, что есть риск 
о чем�то не упомянуть.

Наш университет вновь 
и вновь заявлял о себе как 
об авторитетной площадке 
для обсуждения актуальных 
проблем образовательной и 
социальной политики. Свиде�
тельство тому – многочислен�
ные общественно�научные 
мероприятия, состоявшиеся 
на базе РГПУ им. А.И. Герцена, 
деловые визиты в Герценов�
ский университет представи�
телей различных уровней и 
ветвей власти, влиятельных 
зарубежных политиков и дип�
ломатов.

В ряду этих мероприятий 
особо выделю одно. Именно 
наш университет был избран 
базой для проведения вы�
ездного заседания Совета 
ректоров вузов Санкт�Пе�
тербурга с участием нового 
вице�губернатора города В.Н. 
Кичеджи. Именно Герценовс�
кий университет стал первым 
вузом Санкт�Петербурга, ко�
торый Василий Николаевич 
посетил в качестве одного из 
руководителей города. Согла�
ситесь, в этом хочется видеть 
нечто большее, чем простое 
стечение обстоятельств, ведь 
затем состоялся и второй 
визит В.Н. Кичеджи в РГПУ 
им. А.И. Герцена – уже в рам�
ках «Дней Соловков в Санкт�
Петербурге», в проведении 
которых наш университет по 
поручению правительства 
города сыграл одну из цент�
ральных ролей.

Говоря о достижениях 2011 
года, нужно подчеркнуть и то, 

что университет с высокой сте�
пенью готовности приступил к 
реализации Федеральных го�
сударственных образователь�
ных стандартов нового поколе�
ния. В этой связи чрезвычайно 
важно и отрадно то, что мы 
уверенно, «в первую волну», 
выполнили план приема, а он 
в 2011 году по�прежнему был 
одним из самых масштабных в 
Санкт�Петербурге. Более того, 
мы достигли этого отнюдь не 
за счет «снижения планки» 
– наоборот, проходной балл в 
наш университет по основной 
массе образовательных про�
грамм вырос по сравнению 
с 2010 годом. И нельзя с 
удовлетворением не отметить, 
что по итогам мониторинга 
качества приема в российские 
вузы в 2011 году среди 42 
педагогических вузов РГПУ 
им. А.И. Герцена занял первое 
место.

Что же касается индивиду�
альных достижений, то свыше 
90 сотрудников университета 
были отмечены государствен�
ными и отраслевыми награ�
дами, почетными званиями 
и грамотами. Общественное 
признание получили и десятки 
наших студентов, причем были 
отмечены их достижения в 
различных сферах – в научной 
деятельности, в художествен�
ном творчестве, в спорте, в 
общественной деятельности.

Не могу не сказать и еще об 
одном обстоятельстве – голос 
герценовцев теперь будет еще 
отчетливее слышен в городс�
ком парламенте: депутатами 
Законодательного собрания 
Санкт�Петербурга нового со�
зыва стали профессора наше�
го университета А.В. Воронцов 
и А.А. Кобринский. Кроме того, 
депутатами ЗАКСа стали и 

член наблюдательного совета 
РГПУ им. А.И. Герцена К.Э. 
Сухенко и выпускница Герце�
новского университета Л.И. 
Егорова.

� Как Вы оцениваете 
готовность Герценовского 
университета к юбилею?

– Юбилейный год – это 
не только год торжеств, это 
всегда повышенная ответс�
твенность. И в этом смысле 
готовность к празднику – это 
не только «готовность отме�
чать», а в первую очередь 
– «готовность соответство�
вать»: тем требованиям, кото�
рые к нам предъявляет время 
и которые мы сами предъяв�
ляем к себе. И с этой точки 
зрения мы должны быть, что 
называется, подразделением 
постоянной готовности.

Поэтому в наступающем, 
юбилейном для Герценов�
ского университета, году я 
хотел бы видеть его таким 
же привлекательным и пре�
стижным вузом, каким он 
является сейчас, а в идеале 
– еще более привлекатель�
ным и престижным, поистине 
брендовым. Я хотел бы, чтобы 
Герценовский университет и 
де факто, и де юре заявил о 
себе как федеральный центр 
педагогического образова�
ния, еще больше усилив свою 
роль одного из гарантов и 
локомотивов развития систе�

мы высшего педагогического 
образования.

Ну, а, так сказать, в «чело�
веческом измерении» – хо�
телось бы,  чтобы юбилей 
университета стал личным, 
«своим»,  праздником для 
каждого из преподавателей, 
студентов, аспирантов, чтобы 
каждый ощутил свою причаст�
ность к этому знаменательно�
му событию.

� Что Вы хотели бы 
пожелать студентам и пре�
подавателям Герценовско�
го университета в новом, 
2012 году?

– Обращусь ко всем гер�
ценовцам с искренними по�
желаниями того, чего хочется 
пожелать тем людям, которые 
тебе дороги: я желаю нашим 
сотрудникам и студентам 
здоровья и счастья, спокойс�
твия в душах и мира в семьях, 
тепла и добра в домах! Пусть в 
Новом году сбудутся их самые 
смелые мечты и осуществятся 
самые грандиозные замыслы, 
ведь наступающий год дра�
кона считается годом удачи, 
везения и благополучия! И, 
конечно, пусть 2012 год ста�
нет для всех нас годом свер�
шений, годом плодотворной 
работы, результаты которой 
принесут нам профессиональ�
ное и человеческое удовлет�
ворение!
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Считанные дни отделяют нас от наступления нового 2012 года, который станет для 

нас особенным: Герценовский университет отметит свое 215�летие!

К нашему юбилею будет приковано широкое внимание, ведь РГПУ им. А.И. Герцена � 

это один из брендов Санкт�Петербурга и российского образования в целом. Органы 

власти, педагогическая общественность, вузы�партнеры, городские и федеральные 

средства массовой информации � для всех них 215�летие Герценовского университета 

должно стать и несомненно станет знаковым событием.

Но главное, чтобы предстоящий юбилей стал подлинным праздником для каждого 

герценовца, ярким фактом биографии каждого сотрудника, студента, аспиранта, до�

кторанта. Залог этого � наши совместные усилия, наше взаимопонимание, взаимная 

поддержка идей и замыслов, наше традиционное герценовское единство!

Дорогие герценовцы! Разрешите поздравить вас с наступающим Новым годом и 

пожелать здоровья, благополучия, любви близких и семейного счастья.

Уверен, что ваши свершения в минувшем году дадут импульс для грядущих побед 

в новом. Желаю вам вдохновения, новых достижений в научной, педагогической и 

творческой деятельности, потому что именно ваши успехи определяют высокий статус 

РГПУ им. А.И. Герцена.

Пусть 215�летие станет символом стабильности, уверенности и лидерства Герце�

новского университета!

С Новым годом!

ÄÎÐÎÃÈÅ ÄÐÓÇÜß!ÄÎÐÎÃÈÅ ÄÐÓÇÜß!

Ректор Герценовского университета 
В.П. СОЛОМИН 


